
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00022            DEL  22/06/2021 

 

OGGETTO :    INTITOLAZIONE PARCO NUOVO LOSETO A GIUSEPPE MIZZI 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 22 del mese di giugno, alle ore 16:09 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

 



 

Al Consiglio del Municipio 4 

La presidente del Municipio 4 riferisce: 

Ordine del Giorno: 

 intitolazione del parco nuovo di Loseto a “Giuseppe Mizzi Vittima di mafia” 

 

Giuseppe Mizzi nasce a Bari il 23/12/1972. Dopo aver conseguito la licenza media, 

per aiutare economicamente la sua famiglia, inizia a lavorare con suo padre nei 

cantieri. 

Un paio di anni più tardi parte per il servizio militare; al rientro si mette alla ricerca 

di un lavoro. 

Giuseppe è un ragazzo umile, dedito alla famiglia ed al lavoro; ben presto conosce 

Katia ed insieme decidono di formare una famiglia. 

Dal loro matrimonio nascono Andrea e Carlo. 

Le sue giornate sono segnate dal lavoro e dall’ affetto familiare, ma purtroppo 

questa quotidianità è destinata ad interrompersi bruscamente il 16/3/2011 quando 

Giuseppe viene brutalmente assassinato davanti la sua abitazione. 

Dalle indagini è emerso che Giuseppe è stato assassinato per errore, perché 

scambiato per uno spacciatore che gli assomigliava tantissimo. 

Egli riveste, dunque, l’emblema dell’onesto cittadino caduto per mano di un errore 

di faida tra clan mafiosi e pertanto è stato riconosciuto vittima della mafia. 

Ricordare Giuseppe significa porre l’attenzione sul fenomeno delle mafie, costruire 

un percorso quotidiano di antimafia e di contrasto all’illegalità ed essere a fianco 

della sua famiglia e di chi, ogni giorno, sceglie da che parte stare rifiutando la mafia 

e le sue logiche.  

Tanto premesso si chiede al consiglio di voler  intitolare il parco nuovo di Loseto a 

“Giuseppe Mizzi Vittima di mafia” facendo quindi diventare il suddetto parco un 

simbolo della legalità e della lotta alle mafie nel Municipio 4. 

Inoltre alcuni consiglieri hanno sottoscritto tale proposta (Favia, Maselli, Cascione, 

Fumai, Scardigno, Menolscina). 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del parere 

che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al 

Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 



 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 UDITA la relazione del Presidente;  

 PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

- SENTITI i diversi interventi; 

- VISTO il verbale della ----------- 

 PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del Direttore del 

Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

 ASCOLTATA la proposta finale formulata dal Presidente; 

- VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

DELIBERA 

1) ESPRIMERE, parere ………………..  

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di provvedere per competenza  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Possiamo passare alla discussione del quinto Punto 

all'Ordine del Giorno: “Proposta di intitolazione Parco 

nuovo di Loseto”. La Presidente e del Municipio 4 

riferisce: “Ordine del Giorno “Intitolazione del Parco 

nuovo di Loseto a Giuseppe Mizzi, vittima di mafia”. 

Giuseppe Mizzi nasce a Bari il 23/12/72 dopo aver 

conseguito la licenza media per aiutare economicamente la 

sua famiglia inizia a lavorare con suo padre nei cantieri, 

un paio di anni più tardi parte per il servizio militare, 

al rientro si mette alla ricerca di un lavoro. Giuseppe è 

un ragazzo umile, dedito alla famiglia e al lavoro, ben 

presto conosce Katia ed insieme decidono di formare una 

famiglia, dal loro matrimonio nascono Andrea e Carlo. Le 

sue giornate sono segnate dal lavoro e dall’affetto 

familiare, ma purtroppo questa quotidianità e destinata ad 

interrompersi bruscamente il 16 marzo 2011, quando Giuseppe 

viene brutalmente assassinato davanti la sua abitazione, 

dalle indagini è emerso che Giuseppe è stato assassinato 

per errore perché scambiato per uno spacciatore che gli 

somigliava tantissimo, egli riveste dunque l'emblema del 

l'onesto cittadino caduto per mano di un errore di faida 

tra clan mafiosi e pertanto è stato riconosciuto vittima 

della mafia. Ricordare Giuseppe significa porre 

l'attenzione sul fenomeno delle mafie, costruire un 

percorso quotidiano di antimafia, di contrasto 

all'illegalità ed essere a fianco della sua famiglia e di 
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chi ogni giorno sceglie da che parte stare rifiutando la 

mafia e le sue logiche. Tanto premesso si chiede al 

Consiglio di voler intitolare il Parco nuovo di Loseto a 

Giuseppe Mizzi vittima di mafia, facendo quindi diventare 

il suddetto Parco un simbolo della legalità e della lotta 

alle mafie nel Municipio 4. Inoltre, alcuni Consiglieri 

hanno sottoscritto tale proposta: i Consiglieri Favia; 

Maselli; Cascione; Fumai; Scardigno e Menolascina. 

Bene. Chiedo se ci sono interventi? 

 

Consigliere Scardigno 

Sì, Presidente vorrei intervire. 

 

Presidente  

Sì, prego Consigliere Scardigno. 

 

Consigliere Scardigno 

Buonasera Consiglieri, buonasera Dirigente, buonasera a 

tutti. Ho firmato con gran piacere questa proposta di 

delibera proprio perché effettivamente dare il nome al 

Parco nuovo di Loseto, a intitolarla a Giuseppe Mizzi è 

veramente un segnale forte di contrasto alla mafia ed è 

importante anche perché è un ragazzo che è cresciuto nel 

nostro quartiere, ha tutta la famiglia nel nostro quartiere 

ed è veramente un segnale forte questo per noi, sono 

contenta di questo riconoscimento perché nel nostro 
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Municipio non dovrebbero esserci più questi episodi perché 

è brutto togliere il padre a dei figli e il marito ad una 

moglie in queste condizioni, è una cosa terrificante, 

quindi bisogna contrastare questa storia e bisogna 

contrastarla dando testimonianza. L'intitolazione per me è 

simbolo di contrasto, è simbolo di ricordo e alle nuove 

generazioni bisogna ricordare sempre di quello che è 

accaduto e di quello che è stato scritto, pagine brutte del 

nostro Municipio, però ricordarle, dare forza alla legalità 

secondo me è un valore aggiunto, quindi sono contenta di 

questa intitolazione. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliera Scardigno. La parola al Consigliere 

Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Sì, grazie Presidente. Saluto tutti i presenti. Durante la 

Capigruppo lei ha sottoposto questo Ordine del Giorno, io 

non avendo nulla in contrario, ci mancheranno, non ho 

sottoscritto seppur sono favorevole alla proposto perché ho 

chiesto di ritirarlo, ma non lo chiedo ora perché ormai è 

già iscritto all'Ordine del Giorno, ho chiesto di ritirarlo 

durante la Capigruppo motivandolo e non voglio nemmeno 

stare qui a ripetere le motivazioni, per cui vale anche 
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come dichiarazioni di voto, quindi poter favorevolmente, ma 

avrei sottoscritto l'Ordine del Giorno. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie a lei Consigliere Saliano. Ci sono altri interventi? 

 

Consigliere Quaranta 

Sì, vorrei intervenire io, per favore. 

 

Presidente  

Chi è io? 

 

Consigliere Quaranta 

Nicola Quaranta. 

 

Presidente 

Ah sì, prego, prego Consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Allora Presidente, parliamo il linguaggio proprio della 

verità, lei è riuscita a sporcare anche una pagina che 

doveva contraddistingue tutto il Municipio, io vorrei 

capire, ma da dove nasce questa proposta condivisa solo da 

alcuni, ma nemmeno su queste cose pensate di coinvolgere, 

diciamo, gli altri Consiglieri, nemmeno su queste cose 

volete dare dignità a un'altra parte politica diversa dalla 
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vostra, ma come si fa? Come si fa? Avete abusato del, 

diciamo, delle Commissioni congiunte, su questo non si 

poteva fare una Commissione congiunta? Cioè questo appare a 

chi qualcosa la sa, solo strumentale, solo strumentale, ma 

io ripeto, cioè non ci si confronta  non si non ci non ci 

si confronta anche prima con una Commissione congiunta, 

appunto, dove si potevano pensare anche altre cose per dare 

ancora più lustro e più incisività a questa proposta e 

logicamente, diciamo, nella sostanza è una proposta 

condivisibilissima, non per altro io ero amico di Pino 

Mizzi, quindi ci mancherebbe che io non sono d'accordo ad 

intitolare un luogo importante dal nostro Municipio alla 

memoria di Pino, cioè io addirittura, forse avrei suggerito 

pure di cambiare la denominazione di Piazza Umberto che è 

la Piazza più importante del Municipio, Piazza Umberto di 

Carbonara logicamente e intitolarla a Pino, ma non sto qui 

nemmeno a dire quali potevano essere le mie idee, cioè il 

modo di fare, Favia, Maselli, Cascione, Fumai, Scardigno, 

Menolascian, poi va beh credo che Quaranta Michelangelo e 

Balzano non abbiamo firmato perché forse non erano presenti 

perché credo che almeno ai suoi li ha coinvolti, noi 

completamente fuori, completamente fuori, ma vogliamo 

veramente onorare la memoria e il significato di quella 

morte o anche su questo dovete stare a far politica? Perché 

non siete capaci di fare politica come la politica si fa, 

cioè nel senso di essere servizio alla comunità, di dare 
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delle infrastrutture, dei servizi, delle possibilità alla 

comunità, non siete in grado di fare questo e uscite con 

questo tipo di proposte che diventa divisivo, diventa 

divisivo, cioè veramente dovreste vergognarvi, qua dovevano 

stare le firme di tutti non solo di alcuni, non solo di 

alcuni, voi parlate sempre del rispetto del lavoro delle 

Commissioni, ma lei Presidente doveva portarla lei? o 

poteva darla alla Commissione questo tipo di lavoro? Cioè è 

veramente… avete toccato il fondo, io dopo di questo credo 

che non sarete capaci di fare peggio, non sarete capaci di 

fare peggio e qualcuno che diceva surreale dovrebbe 

veramente avere l'onere, vista la sua esperienza, di 

riportarvi sulla retta via e non di firmare asetticamente. 

Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi? 

consigliere Burdi, prego. 

 

Consigliere Burdi 

Sì, buonasera. Nel momento in cui mi sono arrivati gli 

allegati anche io sono rimasto un po' basito 

sull’intestazione della presentazione del dell’OdG in 

quanto ritengo che insomma, l'eventuale presentazione fosse 

di competenza della prima Commissione, che è la Commissione 

competente per la toponomastica e quindi eventualmente 
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anche cercare di condividere con la seconda CCP, con la 

seconda Commissione l’eventuale presentazione dell'Ordine 

del Giorno, certo la legalità e la lotta alle mafie non 

hanno un colore politico, è un argomento che ci deve vedere 

legati, legati tutti trasversalmente e non vedere poi le 

firme di Tizio e non le firme di Caio anche di alcuni 

componenti che fanno parte della Commissione a cui faccio 

parte anch'io, quindi sono rimasto un po' deluso da questa 

presentazione che quindi è la presentazione dell'Ordine del 

Giorno è stata effettuata dal Presidente con la firma e 

condivisa solo da determinati soggetti, quindi anche e 

quindi mi rivolgo a lei Presidente, anche quando si parla 

di ascolto, di coralità e probabilmente l'ascolto e la 

coralità è soltanto da una parte e non dall'altra e ne 

abbiamo avuto testimonianza poc'anzi con la non 

accettazione dell’emendamento, cioè, quindi si predica bene 

e si razzola male, perché l'intitolazione ad un alla 

persona vittima di uno scambio, poi non deve avere un 

colore politico, dico anche di più, avremmo potuto fare una 

Commissione congiunta oppure avremmo potuto fare anche un 

concorso pubblico per l'intitolazione del nuovo giardino di 

Loseto e quindi far decidere anche al territorio nella sua 

interezza l'intitolazione stessa, ma comunque non ha motivo 

di polemica, rimango sempre rammaricato e quindi ha 

un’ulteriore possibilità di dialogo persa, in quanto non 

siamo stati tenuti in considerazione, va bene, sarà per la 
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prossima volta, ci sarà… avremo modo, avremo modo di 

collaborare, vedete io vi sto dimostrando che comunque al 

di là del delle vostre volontà, della vostre forza dei 

numeri, io mi metto sempre a disposizione e cerco comunque 

di fare il meglio, ma comunque vedremo se ci saranno altre 

possibilità di interagire e di lavorare congiuntamente. 

 

Presidente 

Okay, grazie Consigliere Burdi. Consigliere Fumai, prego. 

 

Consigliere Fumai 

No, niente, io non vorrei sbagliare credo, e devo sbagliare 

che quest’Ordine del Giorno sia stata presentata nella 

Capigruppo e quindi diciamo, che la Presidente illustrando 

la sua voglia di presentare quest’Ordine del Giorno, alla 

fine ha chiesto chi volesse sottoscrivere, quindi i 

presenti hanno sottoscritto chi ha ritenuto, Vito Saliano, 

il Consigliere Saliano ha ribadito la sua mancata firma 

anche se era d'accordo per motivazione che no non, non ha 

voluto dirlo, lo dico io, nobilissime sicuramente, per cui… 

poi la formazione dell’Ordine del Giorno è così, bastano 3 

sottoscrizioni e si parte, se uno è d’accordo con il 

Consiglio voto favorevolmente senza altre obiezioni, se è 

d’accordo, questo almeno mi ha, come dire, mi hanno 

insegnato. Poi dopodiché, piuttosto io se proprio dovessi 

fare una… rimarcare qualcosa io dovrei, come dire, 
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rimarcare il fatto che in tutti questi anni non si è 

presentato nulla nei confronti di Giuseppe Mizzi, perché 

essendo vittima di mafia se non sono cambiate le leggi, 

bypassa la legge sulla toponomastica, cioè aspettare 10 

anni perché si salta tutto, quindi si sarebbe potuto fare 

già negli anni scorsi qualcosa e non si è fatto, ben venga 

che la Presidente si è ricordata e ha voluto fosse il 

decennale fare un'azione che credo che sia, sia 

unanimemente siamo d'accordo tutti perché anzi si è 

aspettato anche troppo. 

Poi Presidente, anche per lei, diciamo una zona per la 

memoria contro le vittime di mafia e contro la mafia, noi 

abbiamo da 29 anni, quindi. 

 

Presidente 

Lo so. 

 

Consigliere Fumai 

Ricordiamolo sempre. 

 

Presidente 

Via Rocco Dicillo, certo. 

 

Consigliere Fumai 

E anche quello dopo un anno l’abbiamo fatto, da un anno 

esatto è stata intitolata la via a Rocco Dicillo, proprio 
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perché le vittime di mafia hanno una corsia preferenziale. 

Tutto qua e quindi, e anche dichiarazione di voto, 

favorevole all'Ordine del Giorno. 

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? prego, Consigliere… c’è il 

Consigliere Menolascina e poi la Consigliera Favia. 

 

Consigliere Menolascina 

Chiedo scusa non ho alzato la mano, non ho fatto in tempo 

ad alzare la mano. 

 

Presidente 

No, no, ma ho visto che l’alzava. 

 

Consigliere Menolascina 

Sì, buonasera a tutti prima di tutto, saluto tutti e 

l’eventuale pubblico che ci segue da casa anche in 

differita. Nulla, io va beh, volevo sposare ciò che ha 

detto il Consigliere Fumai, presumo, no presumo, l’Ordine 

del Giorno la Presidente l’ha presentato in Capigruppo e 

quindi chi voleva poteva sottoscriverlo tranquillamente, in 

merito all'intitolazione sono contentissimo che ci sia 

questa intitolazione, se passerà naturalmente dal 

Consiglio, ma presumo di sì, all’unanimità, sono 

contentissimo che venga intitolato il giardino di Loseto a 



Municipio 4 Carbonara- Ceglie- Loseto  seduta consiliare 22 giugno 2021 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 11 

Giuseppe Mizzi. Io conosco tutti i parenti di Giuseppe e 

sarò felicissimo di dare questa notizia ad Antonio, a 

Michele e poi quando… anche alla moglie, adesso non ricordo 

il nome e quindi… 

 

Presidente 

Katia. 

 

Consigliere Menolascina 

Katia sì, e quindi sono felicissimo, naturalmente questo 

vale anche come intenzioni di voto. Grazie, buonasera. 

 

Presidente 

Prego, Consigliera Favia. 

 

Consigliere Favia 

Sì, Presidente. Volevo soltanto dire una cosa, che 

l'iniziativa di intitolare una via o in questo caso un 

parco, alle vittime di mafia è un segnale importante che 

noi dobbiamo dare perché il contrasto alla mafia, 

innanzitutto è un fatto culturale, ecco perché dedicare un 

luogo pubblico come in questo caso il Parco a Pino Mizzi e 

a quanti hanno perso la vita a causa del fenomeno mafioso 

non è di poca importanza e rappresenta una vera presa di 

posizione che noi dobbiamo avere per contrastare appunto la 

mafia.  
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Presidente 

Grazie. Consigliera Favia. Consigliere Abbinante.  

 

Consigliere Abbinante 

Sì, grazie Presidente. Per quanto riguarda quest’Ordine del 

Giorno, sinceramente sono un po' combattuta per quanto 

riguarda la mia dichiarazione di voto, nel senso che non 

vorrei sembrare lontana alla famiglia per quello che gli è 

accaduto, sono vicinissima, con tutto rispetto, ma 

personalmente vedendo, appunto, la Piazza non dico h24, ma 

quasi e quindi ricordo anche Marchitelli, quel che è 

accaduto (audio del Consigliere disturbato), regalare a 

queste persone che hanno perso di quanto di più prezioso 

avessero, che è la propria vita, così per un errore, per 

modi di vivere sbagliati e quindi oggi che io occupo anche 

un posto nell'Amministrazione ed è come se io andassi a 

dare un premio a questa famiglia, a Mizzi che non andrebbe 

assolutamente a colmare il vuoto che hanno avuto e che 

quindi è un simbolo di un Amministrazione che fallisce, che 

fallisce, allora io che cosa farei? Piuttosto che le vie, i 

parchi, metterei su attività forti che contrastino la 

mafia, perché è parco oggi sì, ho dedicato il Parco a 

Giuseppe Mizzi e poi cosa si è fatto? Cosa abbiamo fatto 

noi per contrastare questi fenomeni? Che potrebbero, domani 

potremmo averne un altro, un altro, un altro e dedicare 
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ancora una strada, una piazza, una via, ma la faccia in 

piazza quando ce la mettiamo? Voterò favorevole, però 

sinceramente di cuore correi votar contrario. Grazie, 

Presidente. 

 

Presidente  

Grazie a lei. 

 

Intervento 

E segui il cuore. 

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? 

 

Consigliere Favia 

Io resto soltanto basita da quello che ho ascoltato ora 

Presidente, veramente.  

 

Presidente 

Allora se non ci sono altri interventi, vorrei, prima di 

passare alle eventuali dichiarazione di voto e il voto, 

vorrei dire io alcune cose, cercando un po' di rispondere 

ai diversi interventi. Allora, come nasce quest’Ordine del 

Giorno? Il 16 marzo scorso voi sapete che c’è stata la 

commemorazione in Via Venezia, la presenza del Sindaco e 

credo che dei Consiglieri di Municipio ci fosse solo il 
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Consigliere Maselli se non ricordo male in quell’occasione 

parlando con un sacerdote che è responsabile di Libera, per 

quanto riguarda la sezione di Bari, si discuteva sul fatto 

di valorizzare e la figura di Giuseppe Mizzi. L'idea di 

intitolare un parco non è assolutamente un premio perché 

sarebbe decisamente offensivo nei confronti della famiglia 

oltre che della vittima e quindi vorrei pertanto invitarla 

a fare una riflessione sull'importanza del fare memoria, 

che cos’è fare memori? Che significato può avere per una 

comunità civile fare memoria di una vittima di mafia? E a 

proposito delle azioni che, lei dice mettere la faccia, 

“Quando mettiamo la faccia in piazza, una cosa del genere”, 

io vorrei anche qui richiamare l'impegno del mondo della 

scuola, sui percorsi di educazione alla legalità, vi posso 

garantire che nel Municipio 4, forse lei non lo sa, ma 

tutte le scuole del Municipio 4 hanno in piedi dei per 

percorsi di educazione alla legalità, stessa cosa per le 

Parrocchie, alcune di queste si sono anche stirate 

apertamente e senza mezze misure nei confronti della lotta, 

nell'ambito della lotta alla mafia e poi l'impegno di 

alcune associazioni tra cui la stessa Libera. 

Condivido quello che diceva la Consigliera Favia che poi 

rimarcato anche dagli altri interventi, che questo è un 

segnale importante. Relativamente all'intervento di Burdi 

che parla di mancata condivisione, come già messo in 

evidenza dal Consigliere Fumai, la condivisione c'è stata, 
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c'è stata in sede di Capigruppo, ma sia lei che il 

Consigliere Quaranta sicuramente per validissimi motivi non 

eravate presenti, quindi in quella occasione io ho chiesto 

di condividere tutti, tant'è vero che Saliano ha anche 

motivato che avrebbe desiderato, ma non lo ha fatto per 

delle motivazioni che ha abbondantemente argomentato in 

sede di conferenza dei Capigruppo, proprio perché ho 

chiesto la condivisione e la sottoscrizione da parte di 

tutti, proprio perché come dice lei giustamente, 

Consigliere Burdi, non c'è colore politico, anzi bisogna 

essere un'unica squadra e in questo, diciamo, la coralità 

che spesso viene sanzionata, io credo che sia invece 

fondamentale.  

Io poi vorrei dire al Consigliere Quaranta che ha esordito 

dicendo che io ho avuto l’abilità di sporcare questa 

pagina, che nella mia vita non solo tonifica, anche se 

secondo la vostra accezione di politica, la mia vita, la 

mia esperienza politica è breve, ma secondo l'accezione 

classica, come ho detto durante la conferenza dei 

Capigruppo, è molto più antica, io non ho mai sporcato 

niente e non le consento di rivolgersi a me in questi toni 

perché li trovo altamente offensivi. Piuttosto ogni 

proposta venga poi strumentalizzata per veicolare ed 

esprimere, quindi, giudizi e valutazioni non soltanto sulla 

mia persona, ma anche sui Consiglieri, spesso abbiamo 

assistito, abbiamo ascoltato frasi poco carine, poco 
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rispettose, in diverse occasioni abbiamo fatto finta di 

niente, però credo che proprio riprendendo il tanto 

desiderato e decantato dal Consigliere Burdi, desiderio di 

fare comunione, credo che forse dovremmo un po' calibrare 

l’uso delle parole.  

Se non ci sono altri interventi, possiamo chiedere alla 

Dottoressa di procedere alla votazione… 

 

Consigliere Quaranta 

Mi consente di dire 2 parole visto che… 

 

Presidente 

Sì, prego. 

 

Consigliere Quaranta 

Allora, innanzitutto, almeno per quanto mi riguarda, ma 

credo di poter parlare anche a nome dei Consiglieri 

Abbinante e Burdi, noi non abbiamo mai, mai, mai espresso 

considerazioni di natura persona, forse è successo 

dall'altra parte, però diciamo forse, ma sicuramente da 

parte nostra non c'è stato mai, diciamo, esprimere giudizi 

sulla persona, mai. Poi andando alla cosa più importante 

che è l'argomento che stiamo affrontando, lei forse non si 

rende conto dell'importanza dell’argomento perché al di là 

che come lei ha detto, ha recepito quasi asetticamente le 

indicazioni dell'associazione Libera, tanto di cappello 
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all'associazione Libera e alle sue attività, però credo che 

recepire in questo modo non sia giusto perché appunto 

avrebbe dovuto condividerlo con noi, però lei ha deciso di 

andare avanti con queste modalità, faccia pure, però almeno 

deve rendersi conto dell'importanza di quest’argomento 

perché se lei mi dice che il Consigliere Quaranta e il 

Consigliere Burdi non erano presenti alla conferenza di 

Capigruppo, io le rispondo che oggi ci si può comunicare 

con tanti sistemi, da WhatsApp a Messenger, al telefono, 

alle e-mail, di tutto, cioè questo doveva essere un 

argomento veramente al di sopra di tutti gli argomenti che 

noi affrontiamo perché questo veramente deve toccare la 

carne di ognuno di noi, se è vero che siamo convinti che 

debbiamo fare la lotta alla mafia, se invece poi dobbiamo 

fare la lotta alla mafia giusto perché va di moda e allora 

quello è un altro conto, però se no, ognuno di noi dovrebbe 

si dovrebbe sentir toccato, allora se Quaranta e Burdi non 

erano presenti si può pure alzare il telefono, dici: 

“Quaranta e Burdi qua c’è questa cosa, siete d’accordo? non 

siete d’accordo?”, Quaranta sarebbe passato dal Municipio e 

avrebbe apposto la sua firma, però non c'è stato, non c'è 

stato, quindi poi chiudo dicendo che noi, un po' quello che 

dicevo all’inizio, affrontiamo, diciamo, facciamo delle 

considerazioni o delle, diciamo, assumiamo degli 

atteggiamenti canzonatori, io ripeto a me non risulta, anzi 

forse quelli che sono stati canzonati siamo stati noi e di 
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questo, diciamo, mi dispiace relativamente, quello che mi 

dispiace di più che questa pagina l'avremmo dovuta scrivere 

con modalità diverse perché forse avremmo scritta anche 

meglio. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie a lei. Consigliera Abbinante vuole intervenire? 

 

Consigliera Abbinante 

Sì, ho sentito delle voci in sottofondo e quindi non vorrei 

che si strumentalizza assolutamente quello che ho detto 

perché ho fatto una premessa, sono vicina alla famiglia 

Mizzi e a tutti quelli che hanno perso i propri cari per 

mafia, ancora non si è compreso cosa volevo dire, volevo 

sottolineare alla Consigliera Favia, in piazza, quello che 

ho visto io, Consigliera Favia perché l’ha detto… 

 

Consigliera Favia 

Scusami, io l’intervento l’ho fatto, non ho parlato 

sottovoce. 

 

Consigliera Abbinante 

Sì, io quindi vorrei che si comprendesse quando parlo, ho 

detto per me non vorrei intitolerà più strade, piazze e 

tutto quello che venga perché qualcuno ha perso un proprio 

caro e ho detto che io sarei incisiva nelle attività 
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antimafia, che la Parrocchia faccia la propria attività, la 

fa la Parrocchia, ho detto l’Amministrazione, oggi, io 

faccio parte dell’Amministrazione, ho visto da un lato e 

oggi sto vedendo dall’altro, questo io ho detto, 

assolutamente non strumentalizzate, voterò favorevole, ma 

non vorrei di cuore intitolare parchi, strade e quant'altro 

a vittime di mafia  e qualcosa, noi la dovremmo fare, 

questo ho detto, sia chiaro.  

 

Presidente 

No, io avevo colto il senso del suo intervento. 

 

Consigliere Abbinante  

Sì, Presidente, qualcuno invece no, qualcuno invece no. 

 

Presidente 

È un auspicio il suo, che sarebbe bello invece, dedicare il 

Parco ad altri personaggi… 

 

Consigliere Abbinante 

Assolutamente. 

 

Presidente 

… invece non doverlo dedicare a delle persone… 

 

Consigliera Abbinante 
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Assolutamente mi (intervento sovrapposto). 

 

Presidente 

Ho colto, ho colto. Bene. Allora, c’è Burdi che vuole 

intervenire’ prego. 

 

Consigliere Burdi 

Sì, anche questa volta, stiamo perdendo un ulteriore 

occasione, in quanto anche i toni che si stanno utilizzando 

in un tema, fondamentalmente, condiviso da tutti, non sta 

prendendo la via migliore, partendo dal presupposto che io 

personalmente anche in Commissione e in Consiglio ritengo 

di non aver mai offeso a livello personale, probabilmente 

mi sono giunte voci diverse da parte e di altri soggetti 

che hanno parlato male in mia assenza, ma non mi sono 

nemmeno permesso di rispondere perché non l’ho sentito 

personalmente, quindi l’ho ritenuto superfluo, poi e quindi 

non penso di essermi comportato in maniera civile, aver 

avuto un comportamento rispettoso nei confronti di tutti. 

Poi per quanto riguarda l'eventuale mia assenza alla 

Capigruppo, certo, può capitare anche a me di avere… 

 

Presidente 

Può capitare a chiunque. 

 

Consigliere Burdi 
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Può capitare a chiunque di assentarmi ad un incontro, per 

dal 16 marzo al 22 giugno e quindi, probabilmente lei, 

Presidente aveva già maturato l'idea di presentare 

quest’Ordine del Giorno, sarebbe stato bello, ma ho detto, 

non mi va nemmeno di strumentalizzare un qualcosa, cioè di 

un qualcosa condiviso da tutti, sarebbe stata un qualcosa 

di migliore se tutti noi avessimo sottoscritto con i 

rispettivi tempi, cioè entrate in Commissione per tutte le 

comunicazioni possibili, quindi avremmo potuto, non dico 

soltanto a lei, mettiamoci tutti in discussione, avremmo 

potuto tutti noi presentarlo in maniera univoco l'Ordine 

del Giorno e probabilmente sarebbe stato anche più bello, 

però non mi va di strumentalizzare, basta, ne stiamo già 

discutendo ampiamente e l’invito che faccio, cioè è di 

rasserenare i toni, probabilmente la pensiamo diversamente, 

la vedete in modo diverso, ma rispettate anche il mio e il 

nostro parere che a volte può essere anche diverso dagli 

altri, quindi l'invito che faccio a voi, perché io penso, 

insomma, da un paio di incontri, di avere sempre un tono 

conciliativo, un cercare di mettersi in discussione sempre 

nel rispetto dei ruoli e delle parti sempre in maniera 

educata e rispettosa dei vari componenti del Consiglio, 

quindi l'invito che faccia a rasserenare i ton,  cerchiamo 

di andare avanti e l’auspicio è anche quello di tenerci in 

considerazione anche, per cercare di migliorare qualcosa 

che probabilmente avete omesso o dimenticato, il nostro 
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fine non è un mettersi una medaglia perché personalmente di 

medaglie non ne voglio, non ho fatto nemmeno il militare, 

quindi non mi va di mettermi pregi addosso, quindi il mio 

voto sarà favorevole a quest’Ordine del Giorno e dico 

nuovamente che il problema è la lotta alle mafie, non deve 

avere nessun colore politico ed è un qualcosa che ci deve 

vedere coinvolti tutti in maniera trasversale.  

 

Presidente 

Grazie. Consigliera Scardigno, prego. 

 

Consigliere Scardigno 

Sì, grazie. No, penso che alla fine non si è voluto 

nascondere nulla in quanto è stato comunque presentato 

dalla Presidente in Capigruppo, quindi quale momento è il 

migliore, insomma, prima della presentazione al Consiglio. 

Oltre a questo io, secondo me è giusto ragionamento che 

faceva all'inizio Vito Saliano, in quanto è vero che lui 

non ha firmato direttamente, diciamo, la proposta di Ordine 

del Giorno, ma preso atto durante la Capigruppo, lui è 

favorevole a questo discorso e quindi voterà in modo 

favorevole, io penso che questa sia la massima espressione 

nel momento in cui anche se non si è posto all'inizio la 

firma è consapevole e concordo con il discorso 

dell'intitolazione e quindi si va avanti, non serve dover 

fare necessariamente una polemica o dire: “Non l’avete 
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fatto, non ce l'avete chiesto, non ci avete avvisato”,  

anche perché nel momento in cui viene fatta una Capigruppo, 

se uno non è presente non è detto che gli altri debbano 

stare  a richiamare uno per uno gli assenti, anche perché 

quello è il momento in cui si discute e si portano i Punti 

all’Ordine del Giorno. Io invece, ritengo che sia 

importante accettare proprio per avere un'unità in questo 

senso, votare favorevolmente all'unanimità, questo secondo 

me darebbe un segnale forte, senza portare avanti polemiche 

che in questo momento su un Punto all'Ordine del Giorno 

come questo non ha veramente senza fare polemiche. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Consigliere Saliano, prego. 

 

Consigliere Saliano 

Grazie, Presidente. Sento l'esigenza di chiarire perché 

sono stato chiamato in causa più volte. La mancanza della 

mia firma sull’Ordine del Giorno non perché non condivida 

la proposta, io ho chiesto di ritirare la proposta non 

perché non condivida la proposta, ma per la modalità con 

cui è stata presentata alla Capigruppo, ho messo in 

discussione l'intitolazione del giardino Loseto perché la 

Commissione è in standby relativamente al discorso di 

Piazza Cialdini che doveva essere intitolata a Padre 
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Benedetto D’Amore, voi sapete che abbiamo ricevuto un 

diniego dalla… 

 

Presidente  

Società di Storia Patria. 

 

Consigliere Saliano 

Esattamente. Per una questione di Storia Patria e abbiamo 

chiesto di approfondire con l'Amministrazione centrale, 

quindi attraverso l'Assessore alla toponomastica e stavamo 

aspettando il suo arrivo per chiarire questa situazione. La 

Commissione non sta lavorando, non ha lavorato sul giardino 

di Loseto perché è in standby relativamente a quello che vi 

sto dicendo e quindi a Piazza Cialdini, per promessa fatta 

a Tonino Ciaula, Nicola Quaranta lo ricorderà bene, per 

promessa fatta quando abbiamo fatto quella Commissione 

congiunta nella scorsa consiliatura, noi avevamo promesso a 

Tonino Ciaula che se non andava in porto Piazza Cialdini 

avremmo intitolato a Padre Benedetto D'Amore il giardino di 

Loseto, per questo motivo io ho chiesto di ritirare 

l'Ordine del Giorno perché avremmo dovuto poi in 

Commissione chiarire ulteriormente tutti questi passaggi, 

però una volta arrivata in Capigruppo e si intende portare 

in Consiglio quella proposta mi trova necessariamente 

favorevole, non posso che sottoscrivere, ma non potevo 

sottoscrivere perché in quel momento avevo chiesto di 
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ritirarla per quelle motivazioni non perché io poi si in 

qualche modo, come dire, contrario alla proposta, ci 

mancherebbe altro, credo di aver chiarito ulteriormente, 

Presidente, comunque… 

 

Presidente 

Sì, grazie. 

 

Consigliere Scardigno 

Ma infatti, scusate se prendo la parola. Vito era… 

 

Consigliere Saliano 

Era chiaro. 

 

Consigliere Scardigno 

(Intervento sovrapposto) ragione a quello che hai fatto, 

non voleva essere contro di te il discorso eh, 

assolutamente. 

 

Consigliere Saliano 

No, ma sentito l'esigenza di chiarire perché qualcuno 

potrebbe, come dire, pensare che io su quella proposta non 

ero d’accordo e avevo chiesta di ritirarla… 

 

Presidente 

Era chiarissimo. 
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Consigliere Saliano 

… erano tutt'altre… 

 

Presidente 

Va bene. 

 

Consigliere Saliano 

Siccome le avevo già chiarite bene nella Capigruppo, a 

questo punto mi sentivo, come dire, di dover chiarire 

ulteriormente qui in Consiglio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Bene, allora se non ci sono dichiarazioni di voto 

possiamo chiedere… 

 

Consigliere Quaranta 

Colgo io l'occasione di fare la dichiarazione di voto, è 

logico che io voterò a favore, ma per 10.000 motivi, però 

mi sarebbe piaciuto capire perché forse io che non capisco, 

se quello che afferma qualcuno sono polemiche e quello che 

affermano altri sono fatti incontestabili, questo perché 

boh, qualche secondo fa qualcuno ha detto che il segnale 

dell'unanimità è importante e io sono d'accordissimo, non a 

caso voterò a favore con l'auspicio che tutto il Consiglio 

si esprime in tal senso, ma l'unanimità doveva partire già 
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da prima e non si venga ancora una volta ad andare a 

processare i comportamenti delle persone, la Capigruppo, la 

funzione, questo e quest’altro perché questo è un argomento 

che esula o che è sopra a tutti gli altri argomenti, quindi 

andare a tacciare di polemiche, quali sono le polemiche? 

Dove stanno le polemiche? Che io sto dicendo, invece, 

questa cosa a due ore e nessuno che mi risponde, anzi 

addirittura mo diventano polemiche, però dobbiamo votare 

perché proprio questo Consiglio non accetta voci difformi, 

cioè le campane devono suonare tutte allo stesso modo, va 

bene, va benissimo, però non è così, queste non sono 

polemiche, io voterò a favore, anzi auspico che si possano 

individuare altre, diciamo, altre azioni che possano far, 

diciamo, identificare questo territorio per quello che è 

veramente e non per quello che dipingono i media molte 

volte. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Quaranta. Non vedo altre prenotazioni, 

quindi Dottoressa possiamo procedere alla votazione tramite 

appello. 

 

Direttore 

Certo, Presidente. Procediamo all’appello per la votazione 

del quinto Punto all’Ordine del Giorno. 

Abbinante Mariella, favorevole. 
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Balzano Giuseppe, favorevole. 

Burdi Vincenzo, favorevole. 

Cascione Giulio, favorevole. 

Favia Annalisa, favorevole. 

Fumai Domenico, favorevole. 

Maselli Giuseppe, favorevole. 

Menolascina Vito Antonio, favorevole. 

Quaranta Nicola, favorevole. 

Quaranta Michelangelo, assente. 

Saliano Vito, favorevole. 

Scardigno Orsola, favorevole. 

Presidente Albergo Grazia, favorevole. 

Quindi all’unanimità favorevole. 

 

Presidente 

Bene, il Consiglio del Municipio udita la relazione del 

Presidente, presa visione della documentazione pervenuta, 

sentiti diversi interventi, preso atto che sulla presente 

proposta di deliberazione è stato messo il parere del 

Direttore del Municipio trattandosi di un mero atto di 

indirizzo, ascoltata la proposta finale formulata dal 

Presidente, visto il vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo delibera di esprimere parere favorevole con 

11 su 11 presenti, quindi all'unanimità sulla “Proposta di 

intitolazione del Parco nuovo di Loseto a Giuseppe Mizzi, 
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vittima di mafia”, delibera di dare mandato alla direzione 

del Municipio di prevedere per quanto di competenza. 

Bene, esauriti i Punti all'Ordine del Giorno possiamo 

chiudere la seduta, ringrazio tutti i Consiglieri, la 

Dirigente e il pubblico che ci ha seguito da casa. 

Auguro a tutti un buon proseguimento di serata. 

  

Alle ore 18:30 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 22 giugno 2021.  

  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 
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